
Nota de prensa

EL PRESIDENTE DEL URUGUAY Y EL SECRETARIO GENERAL DE LA OEI INAUGURAN OFICIALMENTE EL 15º ANIVERSARIO DE LA CARTA CULTURAL IBEROAMERICANA

- El acto ha tenido lugar esta tarde en el Auditorio Nacional del SODRE en Montevideo, con la participación del presidente de la República, Luis Lacalle Pou, y del secretario general de la OEI, Mariano Jabonero.
- Durante la ceremonia, los artistas Julio Bocca y Pablo Atchugarry han recibido un reconocimiento por su trayectoria y en calidad de Embajadores Itinerantes de la Carta Cultural Iberoamericana.
- La celebración ha concluido con el descubrimiento de la obra *Homenaje a la flor del Ceibo*, del escultor uruguayo Pablo Atchugarry, en la Plaza Independencia, que ha contado con la presencia de la vicepresidenta uruguaya, Beatriz Argimón.
- Mañana continúan los conversatorios del Congreso Iberoamericano de Cultura, que se retransmiten íntegramente vía *streaming* en el [canal de Youtube de la OEI](#). Consultar [agenda aquí](#).

Montevideo, 4 de noviembre de 2021 – Esta tarde el Auditorio Nacional Adela Reta del SODRE, en el centro de Montevideo, ha sido el escenario del acto de inauguración de la conmemoración del 15º aniversario de la Carta Cultural Iberoamericana. Encabezada por el presidente de la República, **Luis Lacalle Pou**, y el secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), **Mariano Jabonero**, la ceremonia (donde se han dado cita otras personalidades), ha tenido como anfitrión al presidente del SODRE, Martín Inthamoussú.

Durante el acto **Inthamoussú** ha señalado que “hoy estamos aquí, celebrando el 15º aniversario de la Carta Cultural Iberoamericana, gracias a que hombres y mujeres soñaron con el SODRE, soñaron con este lugar (...). Durante la pandemia, los legisladores de nuestro país lanzaron varios programas de apoyo a la cultura, lo que prueba que Uruguay es un lugar donde en la cultura nos ponemos de acuerdo (...). El territorio y los ciudadanos somos la cultura”.

CONTACTOS

Verónica Roldós
Responsable de Comunicación
Oficina OEI Uruguay
Veronica.roldos@oei.org.uy
(+598) 99436000

Eva Mateo Asolas
Responsable de Comunicación
Secretaría General OEI
eva.mateo@oei.int
(+34) 696401821

Por su parte, el **secretario general de la OEI** ha comenzado su intervención agradeciendo a todos los actores públicos y privados “que nos acompañan en esta maravillosa aventura que culmina con la celebración del 15 aniversario de la Carta Cultural Iberoamericana (...), que no es una mirada al pasado, sino que conserva toda su vigencia”. También ha expresado que “para la OEI, la cultura es determinante, porque define nuestra identidad, diversidad y fortaleza en la región. Ser ciudadano iberoamericano es una manera de ser y estar en el mundo que caracteriza a casi 800 millones de mujeres y hombres que viven y sueñan en español y portugués”.

El Secretario General de la OEI también ha destacado el reciente informe [La contribución de la cultura al desarrollo económico en Iberoamérica](#), que la organización presentó la semana pasada. Elaborado conjuntamente con la CEPAL, el estudio evidencia el notable y creciente impacto de la cultura en la economía y empleo de la región, ya que aporta el 1,7% de los empleos en Iberoamérica y entre el 2 y el 4 % del PIB de la región. En este sentido, Jabonero ha mencionado el impacto de la pandemia del COVID-19 en la cultura, que ha afectado a 2,6 millones de puestos de trabajo en toda la región iberoamericana. Asimismo, ha mencionado la creación en el último año por parte de la OEI de la Cátedra iberoamericana sobre cultura digital y propiedad intelectual.

Finalmente, el secretario general de la OEI ha recordado a quien fuera presidente del BID y primer secretario general iberoamericano, el uruguayo **Enrique Iglesias**, como ejemplo de compromiso de toda una vida a favor de Iberoamérica, y ha leído unas palabras en su nombre: “La carta cultural iberoamericana, laboriosamente negociada por la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), constituye la síntesis más profunda de la comunidad iberoamericana, y de su rica creatividad cultural apoyada en los valores éticos y estéticos del mestizaje de nuestras culturas originarias y europeas”.

Durante el acto, se ha hecho entrega de sendas placas conmemorativas a los embajadores itinerantes de la Carta Cultural Iberoamericana, el argentino **Julio Bocca** y el uruguayo **Pablo Atchugarry**. **Con la presencia de la vicepresidenta uruguaya, Beatriz Argimón, se ha descubierto la obra escultórica de Atchugarry Homenaje a la flor del Ceibo** en la icónica Plaza Independencia, como nuevo símbolo de la ciudad, que estará instalada desde hoy hasta el 10 de noviembre. La vicepresidenta ha puesto de relieve que la cultura nos nutre y es indispensable que se apoye desde los poderes públicos. “La cultura tiene que atravesar fronteras y tender puentes. Lo que crea la cultura siempre es muy sólido”, ha explicado por su parte el artista en referencia a su obra. En ese momento, el secretario general de la OEI, Mariano Jabonero, ha realizado el anuncio de que la organización apoyará el proyecto del Museo de Arte Contemporáneo Americano (MACA) en Manantiales, que está previsto que abra sus puertas a comienzos de 2022.

Posteriormente, los actos de inauguración se trasladaron al Teatro Solís, donde ha tenido lugar varias actividades artísticas representativas del país.

CONTACTOS

Verónica Roldós
Responsable de Comunicación
Oficina OEI Uruguay
Veronica.roldos@oei.org.uy
(+598) 99436000

Eva Mateo Asolas
Responsable de Comunicación
Secretaría General OEI
eva.mateo@oei.int
(+34) 696401821

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 18 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de medio millar de convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación básica a cerca de 2,3 millones de jóvenes y adultos, así como formación a más de 100.000 docentes iberoamericanos.

CONTACTOS

Verónica Roldós
Responsable de Comunicación
Oficina OEI Uruguay
Veronica.roldos@oei.org.uy
(+598) 99436000

Eva Mateo Asolas
Responsable de Comunicación
Secretaría General OEI
eva.mateo@oei.int
(+34) 696401821